Compte-Rendu du Conseil d'Ecole du le mardi 18 février 2020.

Présents:

M. Mourot DDEN

Mme Du Gardin, conseillère municipale Mr Tassin : responsable du service éducation Mme Barrois : coordinatrice du périscolaire

Parents élus: Mme Royer, Mme De Dianous, Mme Varrault, Mme Elie, Mme Delaval, Mr Marque

Enseignants: Mme Larcher, Mme Amblard, Mme Sarret, Mme Crance, M.Pral, Mme Laronze, M. Thonnerieux,

ORGANISATION ET PROJETS POUR L'ANNEE SCOLAIRE 2019/2020

• USEP

5 Classes licenciées.

Congrès des enfants : 2 élèves élus pour les CP/CE1 et 2 élèves élus en CE2 CM1.

Il y a déjà eu 2 rencontres. Un retour a été fait vers les classes pour le choix des activités pour la fête du sport. Le congrès des enfants se réunira le 11 avril avec des enfants de tous le Rhône.

Rencontres USEP prévues : lutte, fête du sport, gym sensation, jeux en langue étrangère, sortie vélo, hand-ball Fête familiales USEP au mois de juin ouverte aux familles des enfants licenciés, un samedi.

Mr Mourot précise que l'USEP fêtera ses 100 ans cette année, elle est rattachée à la ligue de l'enseignement.

• Actions environnement

Action goûter:

Action menée conjointement en temps scolaire et périscolaires. Les déchets générés par les goûters en temps périscolaire ont été triés et analysés dans les classes pendant 15 jours. Nous avons ensuite, avec l'aide de la Mairie (achat des denrées, mise à disposition des animateurs, coordination avec Mme Goyard-Barrois...) préparé un goûter qui crée peu de déchets. Il a été apprécié par les enfants.

L'action sera reconduite 2 fois.

Les déchets seront analysés un peu plus tard, pour voir s'il y a eu une évolution.

La diététicienne de la ville est intervenue en temps périscolaires pour faire de la lecture d'emballage et inculquer quelques règles : moins il y a d'ingrédients, mieux c'est, il faut faire attention à la dose de sucre.

La ville s'est saisie de cette action pour faire un test dans notre école, sur un retour des serviettes en tissu. Le retour est positif.

Compost:

Le composteur fabriqué par Caluire jeune devrait nous être livré bientôt.

Semaine sans voitures :

Elle aura lieu du 18 au 22 mai. Elle sera préparée dans les classes en amont.

Actions d'éducation à la citovenneté et climat scolaire

<u>CME (Conseil Municipal d'enfants):</u> cette année un compte-rendu est fourni au classe de CM2, un blog permet de voir l'avancée des différentes commissions. Une personne des la Mairie est déchargée pour gérer le CME. Une collecte de jeux sera organisée par le CME.

Conseil d'enfants :

Les élèves ne sont pas élus, mais tirés au sort parmi les volontaires non élus par ailleurs (CME, USEP...), en respectant une parité fille/garcon, ils changeront pour chaque réunion du conseil d'enfants.

Un premier conseil s'est réuni sur la thématique du goûter : les enfants se sont au préalable interrogés dans les classes, puis en conseil sur ce qu'était un bon goûter en utilisant 4 points de vue : pour moi ; pour mes parents, pour ma santé, pour la planète. C'est leur constat qui permis à l'équipe de choisir la constitution des goûters de l'action goûter.

Le second conseil devrait porter sur le compost.

Collecte alimentaire :

Depuis quelques années, on note une nette progression des dons. L'équipe a choisie, de défier les classes à nouveau. Les retours ne sont pas encore faits, mais nous constatons quand même un fort investissement des familles et des enfants. Nous les en remercions. Un retour de la banque alimentaire sera fait plus tard.

<u>Premiers secours</u>: les parents élus ont pris contact avec la Croix rouge, qui interviendra dans les classes de CM1, CM1/CM2 et CM2 le mardi 12 mai. Les élèves de cycle 2 (CP, CE1 et CE2) travailleront la sensibilisation le vendredi 15 mai.

L'année prochaine cette formation aux premiers secours sera réservée au CM1.

Congrès des enfants :

Dans le cadre de l'USEP d'autres délégués sont amenés à vivre une expérience citoyenne.

Permis internet:

Seuls les CM2 reconduiront ce permis qui sensibilise aux dangers d'Internet, en partenariat avec la police nationale.

Interventions de l'infirmière pour les CM2 : la vie affective et sexuelle le 2 juin et le 12 juin

2 temps : une séance non mixte puis une séance de photolangage mixte.

Les parents élus remarquent que cela permet d'instaurer le dialogue en famille.

Climat scolaire:

L'équipe reste très attentive au climat scolaire, elle veille notamment à ce que l'intégration de tous les élèves, quelles que soient leurs difficultés, relationnelles, notamment, puisse se faire en toute bienveillance et en respectant la sécurité de tous. Les actions individuelles faites auprès des enfants et des familles sont confidentielles.

Nous constatons que les actions menées auprès de la classe de CM2 ont porté leurs fruits.

Accueil des nouveaux élèves :

De nouveaux élèves ont été accueillis et seront encore accueillis dans l'année, avec l'avancement des constructions. Il est important que tout le monde se sente responsable de l'accueil de ces nouveaux élèves.

Autres actions

Centième jour d'école : mardi 7 avril

Une action aura lieu pour les classes de cycle 2 (CP, CE1 et CE2) qui fêteront ce 100ème jour d'école en variant les activités autour du nombre 100.

Chut je lis:

L'action de lecture individuelle de 15 minutes perdure. Elle a un effet certain sur la disponibilité des élèves après le temps de cantine. Elle crée un sas agréable entre un temps récréatif et un temps scolaire. C'est un temps apprécié par tous.

BCD:

La BCD est plus investie que les années précédentes. On ne peut que s'en féliciter.

Semaine échangeons :

Cette année, la thématique portera davantage sur la langue, la poésie et les arts, en lien avec les semaines de la francophonie (dis-moi 10 mots) et le printemps des poètes qui ont lieu plus tôt en mars.

<u>Parrainage anglais CP/CM2</u>: le parrainage perdure tous les vendredis après-midi, les CM2 apprennent l'anglais au CP.

Lien parrainage aussi durant le temps de restauration scolaire.

Chorale

Sonia Lenhardt musicienne intervenante intervient le mardi après-midi en cycle3 et jeudi matin en cycle 2. Pas de spectacle prévu cette année.

Points sur les sorties

CP: école et cinéma, sortie Miribel, bibliothèque

CP/CE2: école et cinéma, musée Lugdunum, ballade lyonnaise, Miribel pour les CP, bibliothèque

CE1: école et cinéma, spectacle au TNG à Vaise, musée des beaux arts, bibliothèque

CE2 : Musées Gadagne, spectacle au TNG à Vaise, bibliothèque,

CM1 : école et cinéma 3 séances, planétarium, visite du collège C. Sénard

CM1/ CM2 : Confluence, MAC,, jardin botanique au parc de la Têté d'or, planétarium, cinéma, maison du Dr Dugouion

CM2 : Confluence, projet Canopé autour des datas numériques, musée des Canuts, cinéma, sortie parrainage Nous privilégions les déplacements à pieds ou en TCL, la Mairie finance une partie des transports en car.

Plan Particulier de Mise en Sécurité

Un exercice de confinement suite à un risque majeur a eu lieu. La malette PPMS a été vérifiée à cette occasion. Le prochain exercice attentat intrusion avec fuite par le parc Corbel aura lieu en mars.

• Fête de l'école

Elle aura lieu le vendredi 26 juin. C'est une date très demandée, nous n'aurons pas de matériel cette année. Une réunion préparatoire aura lieu au retour des vacances de printemps.

TRAVAUX DANS et AUTOUR DE L'ECOLE, FONCTIONNEMENT

• Aux abords de l'école

Problématique du grillage mitoyen toujours abimé :

La propriété qui est responsable de ce grillage ne l'a toujours pas fait réparé malgré les relances de la Mairie. La Mairie a décidé de placer une nouvelle barrière plus sécurisée, comme celle d'en face, pendant les vacances de printemps

Impact des travaux du lotissement :

Très peu d'impact sur le temps scolaire, parfois fumée ou un peu de bruit. : peu de nuisances

Par contre des nuisances et du danger aux horaires d'entrée et de sortie de l'école.

Problème de stationnement sur les places réservées :

La police municipale passe plus régulièrement.

Constat : davantage de circulation aux abords de l'école avec des voitures très rapides, car le chemin JB Gilliard devient itinéraire de délestage.

Les enseignants et les parents élus s'inquiètent de la dangerosité de cette rue le matin.

Les parents responsables du pédibus ont du se réorganiser car le cheminement devient très dangereux.

Quels seraient les aménagements à prévoir : zone 30, chicane .. ?

La mairie effectuera une demande à la Métropole à ce sujet.

Les parents d'élèves et l'équipe enseignante soulignent l'investissement, le sérieux, la bienveillance du monsieur qui effectue la circulation aux abords de l'école.

Aménagement d'un espace d'attente protégé devant le portail)

Les parents rappellent le besoin d'un abri en cas de chaleur ou de pluie.

La mairie enregistre la demande, mais cette attente pourra être longue.

Centre de loisirs

Demande de renouvellement du matériel utilisé par le centre de loisirs notamment les tapis de lutte.

Les tapis seront peut-être renouvelés l'année scolaire prochaine

Le DDEN signale qu'il reste attentif à la situation.

Dans l'école

Végétalisation du mur mitoyen : la mairie étudie la question

Le regard situé en cour du bas est à nu et dangereux, une végétalisation ou un remblai sont nécessaires.

Fuite d'eau dans les ascenseurs et nettoyage des sols moisis :

Des travaux ont été effectués. Il n'y a plus à ce jour d'infiltration. La mairie envisage donc de changer les sols.

Installation des dévidoirs dans les toilettes, fin janvier

Organisation de la maintenance informatique :

La mairie a fait le choix d'externaliser la maintenance informatique, mais les délais sont très longs. Par exemple pour une pièce défectueuse signalée début janvier le remplacement est prévu en mars. Mme Laronze a acheté ellemême la pièce manquante.

Nous regrettons que les réparations aient lieu en temps scolaire, cela gêne vraiment la pratique scolaire.

Des techniciens viendront faire un diagnostic pendant le temps scolaire au mois de juin pour une maintenance préventive des TNI.

TEMPS PERISCOLAIRES

Quels sont les taux d'encadrement, l'équipe est-elle suffisante ?

L'équipe est complète actuellement, elle ne l'était pas au début de l'année. Taux : est de 1 adulte pour 20 enfants.

Exercice PPMS réalisé le 13 février pendant la pause méridienne.

Nouvelles activités prévues pendant la pause méridienne :

gymnastique : (JAAC) le lundi Karaté : (FCL) le mardi

AMC2 : vendredi de mars à juin

Ludothèque : elle propose des malles de jeux qui tournent sur les écoles. Bilan : nécessite des améliorations pour former les animateurs ou interventions d'un animateur de la ludothèque.